

Los mercados conceden una tregua a España tras las bajadas de 'rating'

Bruselas, el Santander y los expertos urgen al Gobierno a acometer reformas

LUIS DONCEL - Madrid - 30/04/2010

Una vez más, los especuladores han detectado una posible víctima. Han embestido para retirarse más tarde. Hasta la próxima batalla. Es la radiografía de estos últimos días, desde que la agencia Standard & Poor's rebajó la calidad crediticia de Grecia, Portugal y España.

Una vez más, los especuladores han detectado una posible víctima. Han embestido para retirarse más tarde. Hasta la próxima batalla. Es la radiografía de estos últimos días, desde que la agencia Standard & Poor's rebajó la calidad crediticia de Grecia, Portugal y España. Los mercados temblaron el martes y el miércoles, pero el optimismo volvió ayer y se tradujo en fuertes subidas en las Bolsas y caídas en las primas de riesgo de los países más cuestionados en su capacidad para hacer frente al pago de su deuda.

El día de ayer estuvo salpicado de noticias que los mercados interpretaron como buenas: el Gobierno griego anunció nuevas -y muy duras- medidas de ajuste, lo que acerca la posibilidad de que Europa rescate en los próximos días con bastante más dinero del planeado inicialmente; Italia cerró con éxito una subasta de deuda de 7.700 millones y Wall Street celebraba los buenos resultados y las promesas de tipos bajos. Todo eso dio alas a las Bolsas.

Como es habitual, los países con problemas más acuciantes fueron los más beneficiados por esta onda alcista. Atenas remontó casi un 9%, Lisboa, un 4,6%; y Dublín, un 3,5%. A Madrid tampoco le fue mal. La subida del Ibex del 2,7%, la segunda mayor del año, compensa sólo en parte el desplome de los dos días anteriores, que en total ascendió al 7%. El coste de la deuda -el factor que ha empujado a estos países al lío en el que se han metido- bajó ayer para todos. El bono griego a 10 años cayó casi en 100 puntos básicos (un punto porcentual). El portugués lo hizo en 35 puntos y el español, siete, hasta acercarse a la frontera psicológica de la prima de riesgo de 100 puntos. Pero los analistas le quitan importancia a esta mejoría temporal. E insisten en que si España no toma medidas urgentes, los especuladores volverán. Y podrán hacer mucho daño. "Si no hay reformas en el mercado laboral, el sector financiero y en las políticas fiscales, no se pueden descartar nuevas rebajas del *rating*", apunta el catedrático de la Universidad de Granada Santiago Carbó. "Los mercados han sobrereaccionado, pero no ha ocurrido nada que suponga un punto de inflexión en las tensiones", abunda Pablo Guijarro, de Analistas Financieros.

No son sólo los expertos. El comisario de Competencia y ex ministro socialista, Joaquín Almunia, instó a España a tomar decisiones cuanto antes porque los mercados en estas situaciones "son más miopes" que de costumbre. "No ven los detalles, ven masas borrosas de problemas. El gran problema de España es el paro y eso exige decisiones, que los agentes sociales no se tiren los trastos a la cabeza y más colaboración", aseguró a la cadena SER.

Según el consejero delegado del Santander, la economía española tiene visos de mejorar, pero a condición de que el Ejecutivo adopte "con carácter urgente, es decir, ya" medidas, informa **Íñigo de Barrón**. "El Gobierno sabe perfectamente qué hay que hacer porque lo ha explicado el secretario de Estado de Economía. Ahora hace falta que lo aplique", dijo Alfredo Sáenz en la presentación de resultados del banco. "Hay que desdramatizar lo que significan las valoraciones de las agencias de *rating*,

que a veces también se equivocan. Creo que lo que reflejan es un estado de ánimo, que es lo más preocupante", aseguró el presidente de Repsol, Antonio Brufau, informa **Santiago Carcar**.

© EDICIONES EL PAÍS S.L. - Miguel Yuste 40 - 28037 Madrid [España] - Tel. 91 337 8200